

El PRC reclama la creación de una Unidad Municipal de Atención a las Personas Mayores

Los regionalistas califican el Plan Estratégico de Mayores presentado por el equipo de Gobierno como “parcial y generalista” y registran sus alegaciones para mejorar el documento

Santander, 7 de junio de 2024

El Grupo Municipal Regionalista en el Ayuntamiento de Santander ha reclamado al equipo de Gobierno la creación de una Unidad Municipal de Atención a las Personas Mayores que unifique los servicios de asistencia e información relacionados con programas, actividades y recursos del municipio destinados a las personas mayores de 65 años.

Su portavoz, Felipe Piña, ha señalado que este colectivo representa el 26,3% de la población de la ciudad y, por ello, requiere de una “atención específica y transversal” para ofrecer a estas personas apoyo y asesoramiento y potenciar su participación e integración.

Los regionalistas han registrado este viernes sus alegaciones para mejorar el Plan Estratégico de Mayores presentado recientemente, el cual califican como “parcial y generalista”, pues recoge una “muestra errónea” de la población en la que no se tiene en cuenta la realidad de la población santanderina mayor de 65 años.

“La muestra recogida de los grupos focales es totalmente insuficiente y nada representativa de la realidad de la población santanderina, ya que solo recoge datos de los asistentes a centros cívicos, obviando otras muchas circunstancias que viven nuestros mayores”, ha subrayado Piña.

Por ello, los regionalistas exigen que a lo largo de este año se realice un “censo real” en el que se recojan las diferentes situaciones de los santanderinos mayores de 65 años y un “mapa de ciudad” que incluya los datos por barrios, “con el fin de establecer los recursos y servicios en función de las necesidades de su población”.

Asimismo, han criticado que este Plan Estratégico “no se refiere a las particularidades de Santander y podría haber sido presentado en cualquier municipio de nuestro país”, así como que no existe un cronograma con acciones concretadas en plazos ni con las partidas presupuestarias necesarias para ejecutarlas.

Entre las principales debilidades que la “escasa muestra” del diagnóstico ha señalado, los regionalistas han pedido al equipo de Gobierno un “especial interés” en las condiciones de habitabilidad y accesibilidad de las viviendas, con un plan de rehabilitación e instalación de ascensores; en el mantenimiento de las infraestructuras de movilidad vertical; en la

permisividad para que los patinetes discurran por el escaso espacio de las aceras; y en las múltiples deficiencias de los edificios y zonas públicas, con problemas de accesibilidad, falta de mobiliario urbano, ausencia de baños públicos, escasez de iluminación y desniveles en aceras provocados por levantamientos de losas y alcantarillas.

Por otra parte, desde el PRC santanderino también han señalado que el Plan no contempla la existencia de recursos humanos profesionales y “lo basa todo en el voluntariado”, motivo por el que en sus alegaciones han solicitado la puesta en marcha de la Unidad Municipal de Atención a las Personas Mayores “con una atención específica, integral y transversal”.

Igualmente, han instado al equipo de Gobierno a impulsar la construcción de la residencia del Primero de Mayo, anunciada hace trece años por el entonces alcalde Íñigo de la Serna, que contaba con una inversión de 4 millones de euros para 160 camas y que daría empleo a más de 150 personas.

Por último, en materia de vivienda también han reclamado que “una vez detectadas las necesidades” se realice, a través de un equipo específico, una valoración de las condiciones de habitabilidad de las viviendas en las que residen personas mayores de 65 años “para determinar las intervenciones necesarias que aseguren un entorno seguro y digno a estas personas”.